



Conseil Municipal des Enfants

Compte-rendu de la séance du 3 mai 2022

Sont présents :

| | |
|---------------|--------------------------------|
| Léo Aillerie | Animateur |
| Yasmine Karim | Animatrice |
| Clara Guittet | Chargée de mission citoyenneté |
| Makiko | Artiste japonaise |
| Fanch | Dessinateur |

Pour les élus :

Maëlys Chartrain Croisille, Agathe Guichard, Lisa Colin, Romy Knoepffler, Julie Guichard, Lison Guillet, Ysée Djake, Ismaël Konaté, Anna Pushparaj, Agathe Bardou, Nillian Barbier Vetillard, Côme Fontanille-Lamure, Élouan Soret-Goussiez, Jules Girard, Célia Guilleau, Maxence Leclere, Léo Lebrun

Élue excusée : Camille Berlen

Élus absents : Célia Delolme Legiec, Gaspard Moisan

Léo et Yasmine accueillent l'assemblée et les invités pour la séance.

Yasmine fait le point sur la sortie à Saumur pour la visite des caves d'Ackerman (10 élus présents) et sur la cérémonie du 8 mai, où il y aura 16 élus présents qui liront le poème Liberté de Paul Éluard, entrecoupé par des musiques du monde jouées par les élèves de l'école de musique.

Yasmine et Léo informent les jeunes élus de l'avancement du projet solidarité intergénérationnelle. Une rencontre avec Valérie Saulnier, l'animatrice de la résidence autonomie « Les champs Fleuris », est prévue pour une première après-midi « jeux de société » un mercredi de juin.

Yasmine informe également les jeunes élus de l'invitation à l'inauguration de la 550ème Baillée des filles, à midi, près du château.

Cette séance est dédiée à la découverte des métiers, un projet retenu par Yasmine et Léo. D'autres rencontres seront organisées sur le mandat.

Fanch, dessinateur, retranscrit les paroles des enfants pendant cette séance.

Le temps suivant est dédié au projet culturel partagé. Clara Guittet présente les projets culturels de la ville et explique aux jeunes que la ville des Ponts-de-Cé retravaille sur les projets culturels et qu'elle souhaite recueillir la parole des jeunes Ponts-de-Céais.

Clara présente la culture sous forme de quiz. Le débat et les échanges sont ainsi favorisés.

Makiko est une artiste en résidence sur la ville des Ponts-de-Cé. Sa mission est de créer une œuvre sur le territoire, d'initier et de sensibiliser les habitants à l'art contemporain.

Elle est née au Japon et arrivée en France il y a déjà 13 ans.

Elle demande aux jeunes élus : « Qu'est-ce qu'un artiste pour vous ? »

- Maëlys : « Un peintre, un dessinateur »

- Côme : « Un artiste peut-être un musicien »

- Agathe B : « La sculpture, les œuvres d'art »

Makiko explique aux jeunes élus que pour être un artiste peintre, il faut savoir dessiner et qu'il est encore difficile de gagner sa vie en tant qu'artiste. Cependant, les peintures aquarelles se vendent plus facilement.

Elle a effectué une école d'art, 4 ans au Japon et 2 ans en France.

Elle a commencé très jeune à dessiner les mangas, elle demande aux jeunes élus s'ils connaissent des personnages de Manga.

- Jules : « Moi j'aime bien les mangas Jojo's bizarre adventure et One piece »

Makiko explique qu'elle aime peindre et dessiner sur les murs ou tout objet insolite.

- Julie : « Est-ce que tes œuvres sont exposées dans les musées ? »

- Makiko : « Oui, certaines de mes œuvres sont exposées dans les musées ou galeries d'art avec lesquels je collabore. »

Elle présente le projet d'une chambre d'hôtel peinte en aquarelle, elle a peint l'ensemble des murs, le plafond, et tous les éléments mobiliers de la chambre : bureau, tête de lit, rideaux, coussins.

- Agathe G : « As-tu dessiné sur le lavabo et la baignoire ? »

- Makiko : « Oui, même le porte-clé pour accéder à la chambre »

- Lisa : « Combien de chambres as-tu peint ? »

- Makiko : « une seule »

- Maëlys : « Comment as-tu fait pour peindre le grand rideau ? »

- Makiko : « Je suis accompagnée de technicien qui m'aide dans mes projets »

- Louange : « Quel est ton dernier projet et celui actuellement ? »

- Makiko : « Mon dernier projet est d'avoir peint une cloche de 935 kilos à l'abbaye de Fontevraud et mon projet initial était de peindre le camion du portage des repas, mais cela s'avère trop compliqué à réaliser. La peinture n'est pas adaptée. Je vais probablement effectuer une fresque sur le mur du Centre Commercial la Chesnaie. »

Les jeunes élus ont apprécié cette rencontre remplie d'échanges et de dialogues avec Makiko, Clara et Fanch.

La prochaine rencontre est fixée au mardi 14 juin 2022 de 17h30 à 19h30 à la salle René d'Anjou.

Fait aux Ponts-de-Cé, le 19 mai 2022

L'adjointe à l'éducation, à l'enfance
et à la jeunesse

Valérie LIOTON

